

Maîtrise fédérale
Tecaro 0848 000 105
 Sanitaire **Chauffage**

LA GRANDE BÉROCHE

Tiré à 15'800 exemplaires

Bevaix aura sa nouvelle salle de gym



La salle actuelle de Bevaix sera remplacée par une double salle de gym polyvalente.

Photo JPN

Le Conseil général de La Grande Béroche a accepté lundi 28 octobre, après de longs débats, un crédit de 21,5 millions de francs destiné à la construction d'une salle de gymnastique polyvalente, d'un parking souterrain, d'une centrale de chauffage à distance (CAD) et d'une cuisine professionnelle pour le parascolaire.

La galerie de la salle de spectacles de Saint-Aubin était garnie d'un nombre public, partiellement composé d'opposants au projet. Les Vert'libéraux (PVL), par la voix de Julien Noyer, ont combattu l'entrée en matière en qualifiant le rapport de l'exécutif de lacunaire car il manque une projection sur les besoins de l'ac-

cueil parascolaire. Il a également émis des doutes quant à l'emplacement du CAD. Le plénum ne lui a pas donné raison et le sujet a été traité.

Jean Fehlbaum (PLR), président du législatif, a confié la présidence à la vice-présidente, Maëlle Petitpierre (PVL), pour pouvoir déposer un amendement. Il a souhaité ramener le crédit à 17,9 millions de francs en retirant les 3,6 millions dédiés à la construction du bâtiment destiné à abriter le CAD. «Bérocad SA investira 5,4 millions de fr. pour la chaudière et nous aurons

un coût du bâtiment qui représentera 40% du budget global alors que les standards sont de 13% en moyenne.»

Carine Muster, conseillère communale en charge des bâtiments, a ensuite expliqué que le déplacement du CAD impliquait un nouveau permis de construire et un nouveau retard. Après avoir récapitulé les différents crédits déjà votés pour cet objet, elle a appelé les élus à transformer l'essai après 16 ans d'attente. L'amendement a été refusé de justesse (21 oui, 18

(Suite en page 3)

THÉÂTRE DE COLOMBIER
 13.12.2024 - 12.01.2025

Jessie Kobel

Jenny Lorant

Cuche & Barbezat

David Charles

Natalie Grant

THÉÂTRE DE L'HEURE BLEUE
 15.01.2025 - 19.01.2025

LA REVUE
 NEUCHÂTELOISE



REVUE-NEUCHATELOISE.CH

LOTTERIE ROMANDE transN SIBELIUS RTN ARCIŃO CCAP

Maîtrise fédérale

CHAUFFAGE
 SANITAIRE
 FERBLANTERIE
 TOITURE

**SIMONIN
 PORRET SA**

SAINT-AUBIN TEL. 032 835 13 29
 simoninporret.ch

URGENCE
 24H/24H
 +41(0)76 818 15 15



Découvrez le nouveau California



Pour en savoir plus, scannez le
 QR code ou rendez-vous sur:
[volkswagen-nutzfahrzeuge.ch/fr/
 modeles/california.html](http://volkswagen-nutzfahrzeuge.ch/fr/modeles/california.html)



SENN

La Chaux-de-Fonds
 Tél: +41 32 925 92 92

Montagny-près-Yverdon
 Tél: +41 24 447 44 88

Thielle
 Tél: +41 32 756 02 02

AVIS OFFICIELS



Soirée de présentation publique du mandat d'études parallèles du Plateau de la Gare de Boudry

Le 20 novembre 2024 à 19h00 à la salle de spectacle (Avenue du Collège 20, 2017 Boudry)



Demandes de permis de construire

Les plans peuvent être consultés aux administrations communales.
Les oppositions éventuelles sont à adresser au Conseil communal de la commune concernée.
Délai d'opposition: se référer à la Feuille Officielle cantonale.

COMMUNE DE MILVIGNES

Demande de M. Claude Delley, 2013 Colombier, de procéder à l'installation d'une pompe à chaleur air/eau extérieure, au lieu-dit Brenna-Dessus, route du Loclat 8, article 3349 - 1202367/2556376 du cadastre de Colombier.
Délai d'opposition: 2.12.2024

Demande de Mme Manon Tellenbach, Patrimoine Gérance, 2068 Hauterive, de procéder à l'installation d'une cascade de pompes à chaleurs Hoval air/eau extérieur, au lieu-dit Rochettes, chemin des Vanels 14, article 2611 - 1203263/2557176 du cadastre d'Auvernier.
Délai d'opposition: 2.12.2024

COMMUNE DE LA GRANDE BÉROCHE

Les plans suivants peuvent être consultés au bureau communal, rue du Temple 1, 2022 Bevaix.

Demande de Christophe Claret, de procéder à l'installation d'une pompe à chaleur, avenue de Belvédère 4, article N° 5327 du cadastre de Gorgier, Zone résidentielle à faible densité.
Délai d'opposition: 2.12.2024

COMMUNE DE CORTAILLOD

Demande de M. Nicola Negri Architekturgmbh, Schützenmattweg 10, 2560 Nidau, pour le compte de M. Peter Möhl Direco AG, 9014 St. Gallen, de procéder à la démolition du bâtiment de la Coop et à la construction d'une maison de 12 appartements en PPE avec parking couvert, au lieu-dit Courtils, rue de la Fin 19, article 7653 - 1199361/2554832 du cadastre de Cortaillod.
Délai d'opposition: 2.12.2024

URGENCE pédiatrique
0848 134 134

VIE DES PAROISSES

 **Eglise pour Christ**
Cortaillod En Segrin 1

Dimanche 3 novembre 2024 Culte à 10 heures programme pour les enfants

 **Eglise évangélique libre de Colombier**

Avenue de la Gare 1
Case postale 100
2013 Colombier

Cultes Tous les dimanches à 9 h 45
Programme pour les enfants et adolescents

 **éren**

ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
DU CANTON DE NEUCHÂTEL

Paroisse du Joran
Bevaix – Boudry – Cortaillod – La Béroche

Dimanche 3 novembre 2024

Culte de la Réformation, à 10 heures, Cène, à Cortaillod, Sylvane Auvinet. Accueil du Conseil synodal et 250 ans de la Maison de paroisse
Culte du Souvenir, à 17 h 30, à Boudry, Karin Philidius et Catherine Borel, accueil dès 17 heures

Paroisse de La BARC
Bôle – Auvernier – Rochefort – Brot-Dessous Colombier

Samedi 2 novembre 2024

Vente de paroisse à la Maison de paroisse, à Bôle, rue de la Moraine 5, de 9 h à 15 heures. Divers stands et repas spaghettis à midi

Dimanche 3 novembre 2024

Culte de la Réformation avec sainte cène, à 10 heures, au temple de Rochefort, participation du chœur de Colombier-La Barc. Bénédicte Gritti et Pierre Bühler

 **ÉGLISE CATHOLIQUE**
NEUCHÂTEL

Paroisse Saint-Paul du Littoral Ouest
Neuchâtelois

Boudry

Dimanche 3 novembre 2024 Messe La Toussaint à 10 h 30

Mercredi 6 novembre 2024 Partage de la parole, église de Boudry à 19 h 30

Gorgier

Mardi 5 novembre 2024 Messe à 8 h 30

Paroisse catholique de Colombier – Bôle
Auvernier – Rochefort – Chambrélien

Colombier

Vendredi 1^{er} novembre 2024 Lecture de l'Évangile à l'église Saint-Etienne à 17 h 30

Samedi 2 novembre 2024 Messe de commémoration des fidèles défunts à Colombier à 17 h 30

Jeudi 7 novembre 2024 Messe suivie de l'Adoration à 8 h 30

Eglise évangélique de La Béroche

Dimanche 3 novembre 2024 Culte partage à 10 heures

 **GOSPEL CENTER**
LA BÉROCHE

Vendredi 1^{er} novembre 2024 Gospel Youth à 19 h 45
Dimanche 3 novembre 2024 Culte à 10 heures

Au service de Dieu et du Prochain



Chemin de Bayard 7
2024 St-Aubin
st-aubin.armeedusalut.ch

Vendredi 1^{er} novembre 19 h 30 Groupe de jeunes (dès 16 ans)

Dimanche 3 novembre 10 h 00 Culte

Lundi 4 novembre 18 h 30 P'tit foot du lundi
20 h 00 Sport du lundi

Mardi 5 novembre 9 h 30 Babysong

Mercredi 6 novembre 20 h 00 Mères en prière

Jeudi 7 novembre 8 h 30 Prière du matin

Jeudi 14 novembre à 20h **les Jeudis musique**

RICCARDO TESI
et ses musiciens



Arrivés tout droit d'Italie

Réservations: www.lapassade.ch
et 032 841 50 50, Me-Ve 15-18h

ESPACE CULTUREL BOUDRY **LA PASSADE**

Petites annonces

RECHERCHE

Privé désire acheter appartement ou maison, Littoral Neuchâtel.
Merci. Tél. 079 564 85 15.

VIDE DRESSING

SAMEDI 9 NOVEMBRE

9H - 17H

ANCIENNE BOUCHERIE 2024 ST-AUBIN
FEMMES-ENFANTS-ACCESSOIRES

Initiation gratuite

Samedi 9 novembre
10h15 - 11h15
Ch. de la Moraine 5, Bôle

078 612 78 74
www.tangoceleste.ch

Dancez le Tango!

URGENCES 144

Médecin – Pharmacien
Dentiste
0848 134 134

Publicité, administration et rédaction

Littoral Région Sàrl
Z.I. Chapons-des-Prés 16
2022 Bevaix
Tél. 032 727 20 17
Email journal@littoralregion.ch

LA GRANDE BÉROCHE

Bevaix aura sa nouvelle salle de gym

(Suite de la page 1)

non et une abstention). Puis, au début des débats, Zoé Nater (PS) a rappelé qu'elle fréquentait cette salle à l'âge de 7 ans et l'a trouvait déjà vétuste. Elle a demandé à l'assemblée de mettre le CAD au milieu du village et d'éviter un nouveau retard. Au vote final, le projet a été accepté par 35 oui, un non et quatre abstentions. Selon l'un des chefs de file des opposants, les probabilités d'un référendum sont faibles.

Un demi-agent de sécurité publique supplémentaire

Thierry Pittet, conseiller communal en charge de la sécurité, a rapporté les remarques reçues de la population telles que: «Vos agents jouent à cache-

cache» ou «ils n'ont jamais le temps de nous écouter.» Il a proposé de profiter de la démission d'un agent à mi-temps pour le remplacer par un plein-temps, car «nos citoyens le méritent».

Sa proposition a été combattue par Bernard Schumacher (PLR) qui estime que les 159 heures supplémentaires accumulées et les 54 jours de vacances à reprendre mentionnés dans le rapport relèvent plutôt d'un problème de gestion du personnel. Il a également demandé combien d'heures avaient été consacrées au Tour de Romandie féminin et au BCN Tour avant de suggérer que les agents ne se consacrent qu'à leurs tâches régaliennes. L'engagement a été approuvé par 28 oui contre six non et six abstentions.

Jean Panés

Ordre du jour en mode express

D'autres décisions du Conseil général ont été acceptées à une large majorité. A savoir:

- Deux lignes budgétaires de 75 000 et 90 000 francs pour le financement d'abonnements de transports publics pour les élèves du cycle 3 et pour les seniors au bénéfice de prestations complémentaires AVS.
- 10 000 francs pour la participation communale à la prévention dans le domaine de la santé sexuelle.
- Le report du délai de traitement de l'initiative une demande = une place avec injonction au chef de dicastère d'établir une feuille de route.
- La réponse de l'exécutif à la motion PS «Pollution et risques d'inondation: nos cours d'eau méritent notre attention» par un crédit de 120 000 francs pour l'analyse des cours d'eau de la commune.
- La composition des comités des cinq assemblées villageoises (AV) constituées avec la lecture d'une lettre du premier président de l'AV de Saint-Aubin-Sauges félicitant les autorités pour cette initiative et les remerciant de participer aux assemblées générales des AV.

JPN

PAROISSE DU JORAN

Deux lieux historiques suspendus à un vote



Un vote décidera prochainement de l'avenir des maisons de paroisse de Boudry (à gauche) et de Bevaix.

Photos Jacques Laurent



La maison de paroisse de Cortaillod célèbre ses 250 ans ce dimanche.

Photo Jacques Laurent

La paroisse du Joran va peut-être devoir renoncer à ses salles de Boudry et de Bevaix, propriétés de l'Eglise réformée évangélique du canton de Neuchâtel (Eren). Malgré l'attachement d'une partie de ses membres à ces lieux emblématiques de la vie des villages, la décision sera soumise au vote le 7 novembre prochain lors d'une assemblée de paroisse extraordinaire.

Lieux de vie autrefois incontournables de l'activité villageoise, les maisons de paroisse pâtissent du désintérêt croissant de la population pour les questions religieuses. Si les bâtiments appartiennent à la paroisse, pas de problème: les locations, même épisodiques, contribuent à amener quelques sous dans la caisse. Mais si, comme c'est le cas à Boudry et à Bevaix, les bâtiments sont la propriété de l'Eren, les loyers, même adaptés par l'instance cantonale, pèsent dramatiquement sur les comptes.

«Le Conseil de paroisse souhaite se séparer de ces salles et des cures qui sont au-dessus. Les locations coûtent 15 000 francs par année à la paroisse, qui perd chaque année 30 000 francs en raison aussi de la diminution du nombre de personnes qui paient l'impôt ecclésiastique, soit 635!», explique Jacques Laurent, président

de la paroisse du Joran, qui couvre la région entre Vaumarcus et Boudry. Ce point de vue pragmatique se justifie également par le peu d'activités organisées aujourd'hui dans ces lieux par la communauté protestante et la baisse régulière des locations par des privés.

Cette manière de considérer les choses ne fait toutefois pas l'unanimité dans les rangs de l'assemblée de paroisse. «La bombe a éclaté lors de l'assemblée du 2 mai dernier, nous avons dû reporter le vote et les gens sont repartis très en colère. Certains ont un attachement un peu irrationnel à ces lieux de vie, même s'ils n'y mettent jamais les pieds», poursuit Jacques Laurent qui comprend très bien ce point de vue un peu nostalgique, qu'il faut replacer selon lui dans une perspective plus large.

«Le problème vient aussi de l'absence de pasteurs habitant dans les villages, maintenant ils vivent ailleurs et sont compétents pour toute la région. La question est: est-ce qu'on continue à s'accrocher?»

Evaluer les besoins

La réponse sera soumise au vote de l'assemblée le 7 novembre prochain. Si le scrutin débouchait sur le maintien de l'une, l'autre ou des deux salles de paroisse, l'Eren se dit prête à faire

un geste. «Notre priorité est que les paroisses disposent de locaux pour les activités de l'église», explique Jacques Peter, membre du Conseil synodal responsable de la gestion financière et immobilière, par ailleurs ancien président de la paroisse du Joran. «Dans le cas de Boudry et Bevaix, nous ne voulons en aucun cas influencer le

débat démocratique. La paroisse décidera si elle a besoin ou non de conserver ces locaux et le Conseil synodal l'accompagnera en fonction de sa décision. Aucun lieu de vie ne doit fermer pour des raisons strictement financières, nous ne laissons pas tomber les paroisses en disant 'débrouillez-vous'».

Sophie Bourquin

1595, 1774, 1953, toute une histoire...

Le 3 novembre, les protestants du Joran fêteront les 250 ans de leur maison de paroisse de Cortaillod. Mais en réalité, ce sont de deux bâtiments que parlera Bertrand Parel, historien de la paroisse, à l'occasion de la cérémonie.

«Suivant les Rapports que les Gouverneurs ont fait qu'il convenait de ragrandir le Poil de l'Ecole (...), il s'est passé qu'on doit tacher de faire un Echange avec Jonas feu Jonas Vouga le mieux qu'il se pourra», dixit le procès-verbal du «General (en réalité, le Conseil général, ndlr), le 21e Mars 1773»: l'orthographe est fidèle...

Le dimanche 3 novembre, en présence des autorités de Cortaillod, la paroisse du Joran fêtera les 250 ans de sa maison de paroisse; fort de ses recherches, le Carcoie Bertrand Parel évoquera cette longue histoire, dont cet échange, réalisé entre la bâtisse jouxtant l'actuelle maison de paroisse, Temple 17, et cette dernière.

Tout ceci parce que dans la vénérable maison, sise Temple 16 – on sait que la commune l'a acquise vers 1595 –, dont le passage «en anse de panier» permet de rejoindre le chemin du Bugnon, logeaient le pasteur (à l'époque, le ministre) et la classe d'école. L'augmentation de la population et de ses têtes blondes contraignit les autorités à cet échange, aboutissant à la destruction de la maison Vouga, puis à l'édification, en 1774, à cet endroit, d'une plus grande école. En 1883, le bâtiment est vendu à un particulier, puis acheté par la paroisse de Cortaillod en 1953.

Jacques Laurent

MILVIGNES

Welcome to the Harmony of Colombier !

Comme Noël en décembre, l'Harmonie de Colombier est de retour avec son concert d'automne. Une ultime fois, le président Christian Berger, qui passera le relai sous peu, présente le programme inspiré de musiques de films et de comédies musicales.

«Ce qui m'épate encore, c'est le talent de notre directrice, Véronique Chappuis, pour faire jouer ensemble des musiciens semi-pros et de vrais amateurs», s'exclame Christian Berger à l'occasion de la présentation du nouveau concert de l'Harmonie de Colombier. Il est le président de cet ensemble «d'un très bon niveau parce que la directrice est hyper exigeante», dit-il encore, soulignant «la bonne entente entre registres».

En alternance entre Auvernier et Colombier

Après cette introduction, on ne peut que courir écouter l'Harmonie les 9 et 10 novembre à la salle polyvalente d'Auvernier. L'une des «deux salles assez grandes pour nous accueillir», précise Christian Berger, l'autre étant le théâtre de Colombier: «J'ai tenu, dès mon arrivée à la présidence, à ce qu'on revienne jouer chez les Roille-Bots, en alternance avec Auvernier»; il faut en effet se souvenir que l'Harmonie était en fait la Fanfare militaire, née en 1862, et se produisait alors au château de Colombier. Mais lors de son changement de nom, en 2012, «l'Harmonie a été éjectée du château», rappelle Christian Berger



Christian Berger a présenté une ultime fois le concert d'automne de «son» Harmonie.

Photo Jacques Laurent

L'ultime présentation du président

Comme d'habitude, le concert d'automne de l'Harmonie se nourrit d'un thème, en l'occurrence celui des musiques de films ou autres tubes de comédies musicales. «Opening Night on Broadway», «West Side Story», «The Phantom of the Opera», ou encore quelques morceaux fameux de «The Lion King», deux pièces étant interprétées par l'orchestre junior. Le président est intarissable lorsqu'il s'agit de parler de «son» Harmonie,

que quelques amis lui ont suggéré de reprendre: «Moi, alors que je ne suis pas musicien!» C'était en 2019, mais «c'est décidé, à l'aube de mes 70 ans, je remettrai mon tablier le 25 janvier 2025». Heureux d'une succession d'ores et déjà bien assurée.

Jacques Laurent

Concert de l'Harmonie de Colombier, samedi 9 (20 h) et dimanche 10 novembre (17 h), salle polyvalente d'Auvernier; entrée libre, collecte

EN BREF

Boudry: le Club des aînés vadrouille en salle

Les aînés boudryens sont invités à partir en balade, ce mardi 5 novembre, à 14 h 30, au foyer de la salle de spectacles. Au programme, le film «En vadrouille dans la nature», filmé, présenté et animé par Alain et Janine Bauermeister de La Sagne, grands amoureux de la faune, de la flore et de la nature. Un bel après-midi de rencontres et d'amitié.

(comm-sb)

AUVERNIER

Des petits lutins à la Cardamone

Le théâtre de marionnettes la Cardamone, à Auvernier, invite son jeune public dès 4 ans à se plonger dans l'univers des petits lutins, samedi 9 novembre, à 14 heures. La Compagnie genevoise Les Croquettes propose «Dans la forêt, il y a...», un spectacle enchanteur qui suit le périple initiatique de Fix, enfant lutin qui découvre à travers sa vie quotidienne de lutin le cycle des saisons, la vie animale et végétale (photo SP). Ouverture des portes 15 minutes avant le début du



spectacle (réservations sur www.theatre-cardamone.ch). (comm-sb)

AGENDA

BEVAIX

Théâtre du Plan-Jacot

«Un inspecteur vous demande», par les Baladins de l'Abbaye sa 2 novembre, 20 h représentations suivantes: vendredis (20 h), samedis (18 h) dimanches (17 h); réservations www.lesbaladins.ch / 079 284 54 57

BÔLE

Club des loisirs

Exposé de Bernard Vauthier «L'Ecomusée de Bevaix ou la pêche d'ici à travers le temps» lundi 4 novembre 14 h 15 Maison de paroisse (Moraine 5) entrée libre

BOUDRY

La Passade

«Ils étaient dix», pièce d'Agatha Christie par la Cie de La Passade ve 1er, 8, 22, 29 novembre sa 2, 9, 23, 30 novembre di 3, 10 17, 24 novembre réservations et informations www.lapassade.ch Exposition Joëlle Gasser Keller jusqu'au 31 janvier 2025 me, je et ve, de 15 h à 18 h

Musée de l'Areuse

Exposition «Temporaire» ouvert (sauf le lundi), de 14 h 15 à 17 h 45

Musée de la vigne et du vin

château, me au di (14 h-17 h), ou sur rendez-vous expo aquarelles Paul Bouvier jusqu'au 16 février 2025

Collège de Vauvilliers

Soirée Midnight Littoral sa 2 novembre 19 h-22 h entrée libre, sans inscription

COLOMBIER

Théâtre

«Ça veut jouer (ou bien?)» par Robert Bouvier sa 2 novembre (20 h) et di 3 (17 h) info: www.theatredecolombier.ch

Galerie Numaga

Expositions Juan Martinez «Connexions» et Sofu Teshigahara «Paravents et sculptures» jusqu'au 1er décembre me au di, 14 h 30 à 18 h

Atelier Ceramicart

Expo Denise Gindrat (photo) Sandrine Schaeren (sculpture) et Yvette Lorenini (céramique) jusqu'au 10 novembre ; sa et dimanches, de 15 h à 19 h, vendredi 8, de 17 h à 20 h

Collège de Longueville

Soirée Midnight Littoral sa 2 novembre 19 h-22 h entrée libre, sans inscription



ESPACE CULTUREL BOUDRY

LA PASSADE

Jusqu'au 1^{er} décembre 2024
www.lapassade.ch / 032 841 50 50

AGENDA

CORTAILLOD

Place du Port
Corta'Blue Race 2024
course de caisses à savon
et animations «feux bleus»
sa 2 novembre, 9 h-17 h 30
puis soirée festive
infos: www.cortableu.ch

FRESENS

Place de la Guêpe
Exposition de tableaux
Chloé Rollier, Laure Tschann
et Philippe Tschann
sa 9 novembre, de 10 h à 16 h

SAINT-AUBIN

La Tarentule
«Photographe en liberté»
par Loïc Bartolini
sa 2 novembre, 20 h
réservations, tél. 032 835 21 41

Salle de spectacles

«L'hôtel du libre échange»
pièce de Georges Feydeau
par le Théâtre La Mouette
ve 8 et 22 novembre, 20 h
sa 9 et 23 novembre, 20 h
di 10 et 24 novembre, 17 h
réservations www.lamouette.ch
ou par tél. au 079 845 24 85

VAUMARCUS

Galerie Coquibus
Exposition «Animalia»
Carlota Ozalla (pastels)
Romain Coquibus (huiles)
jusqu'au 14 décembre
me à sa, 10 h à 12 h; 14 h à 18 h

ROCHEFORT

Quand la magie de la scène rencontre le réel

Dix-huit mois après sa dernière représentation, la compagnie théâtrale cKoi c'te troupe présentera sa nouvelle pièce, «Le Prince sans nom», vendredi 8 et samedi 9 novembre (20 h) ainsi que dimanche 10 novembre (15 h) à la salle Cotencher de Rochefort. Une comédie de Claude Monteil, inspirée des contes de Grimm, et mise en scène par Gérard William.

Au temps des enchantements de jadis, vivait un roi dont le fils unique était si craintif qu'il ne parvenait pas à acquérir les compétences nécessaires pour succéder à son père. Accompagné de son fidèle serviteur, le prince arpente le vaste royaume pour apprendre à ne plus frissonner. Il est confronté à une forêt enchantée, des sorcières et des belles au bois, des animaux fantastiques, des miroirs magiques et une pomme d'amour. Dans son voyage initiatique, parviendra-t-il à vaincre sa peur et à trouver une princesse?

Une troupe réellement inclusive

Ce groupe d'amateurs passionnés de théâtre ne se contente pas de verser



Le prince et son serviteur.

Photo SP

les recettes du chapeau à l'association Parlons d'autisme, il a également intégré, dès sa création en 2018, un jeune souffrant de ce trouble du neuro-développement comme acteur.

«Avec lui, pas besoins de souffleur, il connaît tous les rôles par cœur», s'ex-tasient Séverine Fidalgo et Viviane Rothenbühler, au nom de cKoi c'te troupe.

De la dangerosité d'être comédien sur scène

Elles ne souhaitent pas tenter de jouer plus de représentations dans d'autres salles car elles estiment qu'il est difficile de s'exporter. «Mieux vaut jouer trois fois devant une salle comble que dix devant un public clairsemé.»

Elles espèrent également que le matériel sera plus solide que lors de la dernière représentation (voir Littoral Région du 12 mai.2023).

«Un acteur était menotté à une chaise qui a plié sous le poids des dames qui s'asseyaient tour à tour sur ses genoux. Il a tenu son rôle, sans rien laisser transparaître, effectuant ainsi une longue séance de gainage.»

Jean Panés

LA LUDOTHÈQUE ZIGZAGZOU
ORGANISE

10H POUR JOUER

SAMEDI
9 NOVEMBRE 2024
de 14h à 23h59

SALLE DE SPECTACLE
DE GORGIER
salle de gym, parking dans
la cour de l'école

ENTRÉE : 5.- / 10.- FAMILLE

Petite restauration sur place

J.K. FOURNIER, UNE AUTEURE
NEUCHÂTELOISE À DÉCOUVRIR

DISPONIBLE
DÈS MAINTENANT

ZORYA
SON NOUVEAU ROMAN
DE FANTASY PUBLIÉ AUX
ÉDITIONS BOOKMARK.

PLONGEZ DANS UN
UNIVERS MYSTIQUE OÙ
RÊVES ET RÉALITÉ SE
CONFONDENT.

jfournier.com

EN DÉDICACE AU SALON DU LIVRE
DE NEUCHÂTEL LE 3 NOVEMBRE 2024

EXPO PHOTO

Moulin de Bevaix
<http://moulin-bevaix.ch/>
9 et 10 novembre 2024
De 14h à 21h
Vernissage vendredi 8
novembre dès 18h30

Michèle Christen
David Colard
Denis De Montmollin
Sakinée Ducommun
Janine Roux

GOTTBURG
Toitures & façades depuis 1966

APPRENTISSAGES 2024

Rejoins-nous au sommet

COUVREUR | ÉTANCHEUR | FERBLANTIER

m.gottburg@gottburg.ch | 032 846 16 30

Dès le samedi
2 novembre 2024,
venez découvrir notre
nouvelle pièce :

UN INSPECTEUR VOUS DEMANDE

Pièce policière de John B. Priestley

Ce classique du théâtre
vous réserve bien des
surprises.

Intrigues, rebondissements
et émotions garantis.

Réservations :
www.lesbaladins.ch
079 284 54 57

**LES
BALADINS**
théâtre du Plan-Jacot Bevaix

COLOMBIER

Un papy surgelé reprend vie sur les planches du théâtre

Après «Frou-Frou les bains», la Cie TJP de Pully reprend possession du théâtre de Colombier avec une nouvelle comédie déjantée: «On décongèle Papy!». Un spectacle familial et rafraîchissant, qui emprunte à l'univers de la comédie musicale, à savourer samedi 9 novembre à 20 heures.



La compagnie TJP n'en est pas à sa première apparition sur les planches du théâtre de Colombier, puisque c'est la cinquième! Et son nouveau spectacle, «On décongèle Papy!» (photo SP) sera donné en création samedi soir 9 novembre et ça, c'est une première pour l'institution.

Menée par Sara Gazzola, metteuse en scène, comédienne, danseuse et chanteuse, la compagnie propose une comédie qu'on nous annonce rafraîchissante, basée sur une trame à la «Hibernatus». Des nouvelles glaçantes arrivent tout droit du pôle Nord: on a découvert un homme prisonnier des glaces depuis un siècle. Congelé, mais vivant!

Médecins et entrepreneurs se l'arrachent; Prada a prévu une collection spéciale «Un siècle sous la glace»; le featuring entre Rihanna et Lady Gaga «We are ice girl» est déjà le meilleur tube de l'année; Netflix, Disney+ et

Amazon se disputent l'adaptation de cette histoire hors norme... La découverte de cet homme congelé est un miroir tendu vers notre actualité, le réchauffement climatique et la fonte des pôles, une nouvelle façon de la présenter et de la questionner.

Une comédie rafraîchissante qui questionne notre époque à travers le miroir des années folles. Aventures, romance, rires: un cocktail explosif, à savourer sans modération

(comm-sb)

Théâtre de Colombier,
samedi 9 novembre, à 20 h;
réservations
sur www.theatredecolombier.ch

NEUCHÂTEL

Une trentaine d'écrivains dédicacent les pieds dans l'eau

L'Association des écrivains neuchâtelois et jurassiens (AENJ) organise, ce dimanche 3 novembre, son 9^e Salon du livre au port de Neuchâtel, à bord d'un bateau à quai de la LNM; une belle occasion de rencontres et de dédicaces avec plus d'une trentaine d'auteur(e)s d'ouvrages en tous genres, romans, polars, livres pour enfants, nouvelles, sagas, poésie, arts, fantastique.



Jeanne K. Fournier, polygraphe à l'imprimerie Baillod, dédicacera son roman fantastique «Zorya».

Photo archives Sophie Bourquin

Pour agrémenter ce salon, sur un deuxième bateau amarré au même quai, il y aura un spectacle tout public centré autour des Fables de la Fontaine et présenté par la compagnie théâtrale l'Art Mobile – à 14 h et à 15 heures. Suivra à 16 h un grand concours de dictée organisé par Daniel Fattore – remise des prix à 17 h 30.

Forte de 70 membres, l'AENJ supervise diverses activités de promotion et envisage pour 2025 un nouveau Mois du livre, une expérience initiée déjà cette année, avec des écrivains qui se mettront à la disposition des institutions qui voudront bien les accueillir. Cinq nouveaux membres ont été admis lors de l'assemblée générale de mars dernier: Jeanne K. Fournier, Aline Mantoan Chiantaretto, Corinne Wirth, François Hainard et Laurent Pheulvin.

Le comité de l'AENJ se compose de Thierry Amstutz, président et expert de la sous-commission dans le domaine du Livre; Jean-Claude Zumwald, vice-président; Gilbert Pingeon, secrétaire et «Les Cafés littéraires»; Pierre Gindraux, caissier; membres: Marianne Schneeberger-Baehler, Nicolas Rousseau et Frédy Thévoz.

(comm-sb)

Port de Neuchâtel, dimanche
3 novembre, de 13 h à 18 h

LE PALMIER DE GORGIER PROJECTION PUBLIQUE

MARDI 19 NOVEMBRE 2024

SALLE DES SPECTACLES DE SAINT-AUBIN

18h30 – message de bienvenue
18h45 – projection du documentaire
19h45 – verrée

Les habitantes et habitants de la commune de La Grande Béroche sont invité-e-s à la projection d'un documentaire sur l'histoire complexe de la sculpture jamais réalisée «Le Palmier» de Christian Gonzenbach

GRATUIT – SUR INSCRIPTION

Prière de s'annoncer jusqu'au 8 novembre 2024 à
SERVICE.CULTURE@NE.CH ou au 032 889 69 08

ne.ch
RÉPUBLIQUE ET CANTON DE NEUCHÂTEL



Théâtre
La Mouette



Un spectacle de John Reddington
D'après l'œuvre de Georges Feydeau

SALLE DE SPECTACLES DE SAINT-AUBIN (NE)

08 - 09 novembre.....20h
10 novembre.....17h
22 - 23 novembre.....20h
24 novembre.....17h

ESPACE TA'TOU CORNAUX

16 novembre.....20h
17 novembre.....17h



Réservations en ligne sur www.lamouette.ch
ou par téléphone au 079 845 24 85





LA GRANDE BÉROCHE

L'exécutif a raclé pour les nouveaux arrivants !



Les conseillers communaux au travail.

Photo JPN

La soirée d'accueil des nouveaux habitants de la commune ainsi que des récents naturalisés s'est déroulée mercredi 23 octobre à la salle de spectacles de Saint-Aubin. Les participants ont été surpris de voir les conseillers communaux et le chancelier derrière les fours à raclette.

La soirée a été ponctuée par les interventions pleines d'humour et de finesse de John Reift, conseiller général, dont les talents d'acteur ont fait merveille dans ce rôle. Il a d'abord tendu son micro à Thierry Pittet, président du Conseil communal, qui a exhorté les invités à s'investir dans l'une des 75 sociétés locales de la commune ou en participant à l'une des assemblées villageoises présentes dans les six villages de la commune.

Après un délicieux intermède musical offert par l'école de musique leson.ch, la parole a été donnée à Maëlle Petitpierre, présidente de la commission des relations publiques, qui a détaillé

le programme de la soirée. Jean-Daniel Alfter, président de la commission de la cohésion et de la naturalisation, a conclu la partie officielle en félicitant les naturalisés des douze derniers mois et en leur rappelant que leur nouvelle nationalité leur donnait des droits mais également des devoirs.

Une organisation qui favorise les rencontres

Les membres des deux commissions ont imaginé un concept qui obligeait les participants à se déplacer et se côtoyer dans les différents débits de nourriture et de boissons. Chacun recevait un verre à l'entrée et pouvait aller chercher des minérales ou de la bière de la brasserie locale du Tonneau Joyeux. Les Caves de la Béroche et le Domaine Brunner ont également fait découvrir leurs nectars aux convives ravis.

Pendant l'apéritif, les édiles ont installé leurs fours et leurs demi-meules. Les invités se sont pressés pour recevoir une généreuse raclette, renouvelable



leson.ch a interprété avec brio «Highway to Hell» de AC/DC.

Photo JPN



Le photomaton a eu du succès.

Photo JPN

à volonté. Un concours était proposé et les réponses se trouvaient dans le film de présentation de la commune qui tournait en boucle. Les nouveaux

arrivants avaient en outre l'opportunité de se faire photographier devant le site emblématique de la commune.

Jean Panés



Maëlle Petitpierre et Jean-Daniel Alfter.

Photo SP

STORES

VOLETS

MOUSTIQUAIRES

PORTES DE GARAGE

Aldo Glardon
079 310 17 12
a.glardon@agconcept.ch
Les Plantées 8 - Gorgier

Pour un
accompagnement
personnalisé

POMPES FUNÈBRES



BURGAT

2024 Saint-Aubin
032 835 17 13

www.pompes-funebres-burgat.ch

SAINT-AUBIN

SAINT-AUBIN

Babar et bien d'autres animaux s'invitent au temple



Véronique Gobet et Benjamin Cuhe raconteront en musique l'«Histoire de Babar» et «Le Carnaval des animaux».

Photo SP

«Ce sont deux spectacles pour le plaisir des enfants», se réjouit Véronique Gobet. Accompagnée de Benjamin Cuhe, la pianiste interprétera l'«Histoire de Babar» et «Le Carnaval des animaux» le 9 novembre au temple de Saint-Aubin.

«Même moi, je n'osais pas trop emmener mes enfants au concert, j'avais peur qu'ils dérangent», se souvient Véronique

Gobet. Même elle, alors que la pianiste de Neuchâtel voue son existence à la musique classique! Concertiste renommée, pédagogue passionnée, Véronique Gobet souhaite intéresser les enfants à la musique; elle promet qu'ils vont s'amuser le 9 novembre, d'autant qu'elle ne sera pas seule pour y parvenir: l'humoriste Benjamin Cuhe, un ami de toujours, sera de la partie. A 10 h, pour raconter l'«Histoire de

Babar», à 11 h, pour interpréter le «Carnaval des animaux».

Un texte sans musique et une musique sans texte

Deux spectacles nés de manière très différente. «Le compositeur Francis Poulenc racontait les récits du petit éléphant à ses cousins, improvisant au piano des intermèdes musicaux; il a fini par en faire une œuvre de 30 minutes environ», rappelle Véronique Gobet; les petits, dès 2 ans, seront conquis.

Le Carnaval des animaux, en revanche, était d'abord une pièce pour orchestre de Camille Saint-Saëns, sans paroles. Mais l'humoriste Francis Blanche a imaginé un texte savoureux que Benjamin Cuhe révélera aux mômes de 7 à 15 ans, Véronique Gobet l'accompagnant dans une version arrangée pour piano de 40 minutes.

«Benjamin Cuhe est un improvisateur dans l'âme», s'amuse Véronique Gobet, «nous prenons donc quelques libertés dans l'interprétation». Dans une ambiance détendue, les enfants pourront réagir à ce qu'ils entendent.

Jacques Laurent

Temple de Saint-Aubin, samedi 9 novembre (10 h - Babar; 11 h - Le Carnaval des animaux); réservations: www.veroniquegobet.ch ou au 079 298 88 19

Clef d'Art, un concert d'automne

Sous la direction de Claude Favez, l'ensemble Clef d'Art prépare son nouveau programme aux couleurs chatoyantes de l'automne, qui se tiendra le dimanche 10 novembre, à 17 h, au temple de Saint-Aubin (photo SP). Au programme, des œuvres de W-A Mozart et F. Schubert, ainsi que la «Suite alpine» de B. Britten. Selon la tradition, le concert sera suivi d'un moment convivial autour d'un verre et des spécialités préparées par les musiciens. Le même concert sera donné samedi 9 novembre, à 20 h, à la Maison du Marché à La Chau-de-Fonds. Entrée libre et collecte à la sortie.

(comm-sb)

Informations détaillées: www.clefdart.ch



eren
PAROISSE RÉFORMÉE
LE JORAN

Paroisse du Joran
Bevaix – Boudry – Cortaillod – La Béroche
www.lejoran.ch

Assemblée extraordinaire

Le 7 novembre à 19h30
salle de paroisse de Bevaix, Cure 5

Convocation

1. Accueil
2. Méditation, par Sylvane Auvinet, pasteure
3. Rappel des objectifs de la séance
4. Exposés des propositions ou réalisations des quatre CCL en vue d'occuper ou de rentabiliser, par des locations externes, les salles de paroisse, puis débat
5. Discussion au sujet du bien-fondé, à ce jour, d'un vote concernant l'abandon de la salle de paroisse de Bevaix, voire de celle de Boudry
6. Votation
7. Discussion au sujet de l'intégration du coût de ces salles au budget 2025, puis d'un vote au sujet de leur abandon en 2026
8. Votation
9. Divers

Jacques Laurent, président

Compagnie de la Marelle Nouveau spectacle !

Dimanche 10 novembre à 17h à l'église catholique de Boudry

« Dans la vengeance du pardon, nous suivons Elise, une femme meurtrie par la mort de sa fille, assassinée et violée, comme une dizaine d'autre jeunes filles.

Elle a encore du mal à se faire à l'idée qu'elle ne reverra plus sa fille, mais surtout, elle veut comprendre comment un homme peut en arriver à de tels extrêmes.

D'après l'œuvre d'Eric-Emmanuel Schmitt.



AGENDA

Terre Nouvelle

Une « Lôvrée » d'automne
Samedi 2 novembre de 16h à 19h
Veillée d'autrefois : grillades de marrons, contes et musique au coin du feu avec Murielle de Montmollin.
Concardes 13, Boudry

Marché solidaire

Vendredi 22 novembre dès 10h,
Maison de paroisse de Cortaillod
Contact Sylvie de Montmollin

Lieu de vie de Saint-Aubin

Repas chasse
Samedi 9 novembre dès 11h30
Inscriptions jusqu'au 5 nov. chez Fabienne Vuillermet, 079 796 87 19

Café-Béroche

Mercredi 20 novembre de 15h à 16h15 à la Maison de paroisse.
Sylvane Auvinet

Lieu de vie de Cortaillod

La Maison de paroisse a 250 ans
Un apéritif sera offert le 3 novembre après le culte

Lieu de vie de Boudry

Soupe des voisins
Mardis 12 et 19 nov. à 18h à la cure.
Viens partager une soupe avec nous.

Dédicace de livres

Samedi 23 nov. de 14h à 17h avec Alexandra Biedermann et Florence Rossé

Lieu de vie de Bevaix

Conférence
Mercy Ships, les Navires de l'espoir.
Le mercredi 20 novembre à 18h30 à la salle de paroisse de Bevaix

CULTES

3 novembre

-Culte de la Réformation, 10h, Cène, Cortaillod. Sylvane Auvinet.

Accueil du Conseil synodal et 250 ans de la Maison de paroisse

-Culte du Souvenir, 17h30, Boudry
Karin Phildius et Catherine Borel
Accueil dès 17h

10 novembre

Culte, 10h, Cène, Boudry
Aînés du camp d'Adelboden
Cécile Malfroy

17 novembre

Culte, 10h, Saint-Aubin
Jean-Marc Lereschel

24 novembre

-Culte, musical 10h, Bevaix
Mini Concert
Yves Bourquin

-Culte de bénédiction, 17h, Boudry

Christine Phébade et une équipe
Accueil dès 16h30

30 novembre

Chemin de lumière, 17h-18h30, Boudry.
Entrée dans l'Avent
Cécile Malfroy

MERCI,
tout don accueilli
avec reconnaissance.

Par TWINT

ou IBAN
CH36 0900 0000 1737 8780 2



LA BÉROCHE

La Société d'apiculture a fêté ses 100 ans

La Société d'apiculture de la Béroche (SABE) a récemment fêté son 100^e anniversaire au Camp de Vaumarcus en présence de ses membres, d'invités et d'un conférencier de renom en la personne du chercheur français Joseph Hemmerlé.

La SABE, forte de 42 membres actifs, tous producteurs de miel compte également une vingtaine de membres amis. Présidée depuis plusieurs années par Hélène Baur, la SABE est très active avec son rucher école situé au Devens sur Saint-Aubin. Virgile Odiet, qui a présidé la société durant 20 ans, figurait parmi les invités.

La partie officielle

Le président de commune de La Grande Béroche, Thierry Pittet, a apporté les salutations des autorités et a insisté «sur le rôle de lanceur d'alerte d'une telle association par rapport aux dangers représentés par les nuisibles comme l'est actuellement le frelon asiatique. De plus, son rôle formateur en faveur de la jeune génération est également primordial pour maintenir une biodiversité sur le territoire.»



Joseph Hemmerlé en pleine explication.

Photo André Allisson



Vue de l'assemblée dans l'auditoire du Camp de Vaumarcus.

Photo André Allisson



L'essaim accroché à une branche.

Photo André Allisson

De son côté, Francis Saucy, le président romand, a plaidé pour le maintien des sociétés d'apiculture en développant la solidarité et en renforçant les effectifs par l'engagement de jeunes pour répondre aux

défis environnementaux d'aujourd'hui. Quant au président cantonal, Sébastien Aellen, son souci rejoint celui de son collègue romand, soit la nécessité d'assurer la relève de leurs associations.

«Mécanismes gouvernant un processus d'essaimage»

Joseph Hemmerlé, chercheur à l'INSERM (Institut national de la recherche médicale), grand spécialiste de l'apiculture, a enthousiasmé son public par sa vivacité, sa didactique imagée sur un sujet pourtant bien connu des apiculteurs. Il en a présenté le déroulement à travers les mécanismes techniques qui aboutissent à la fuite d'un essaim qui sort de sa ruche pour vivre ailleurs avec une nouvelle reine.

Vivant en société, les abeilles sont bien organisées par la division du travail, la coopération dans les activités de la ruche, la protection contre les ravageurs, la communication entre elles par «des cris de guerre de 330 herz, en fait des tuts et des couacs».

Le conférencier a présenté les étapes de l'essaimage, soit la sortie de la ruche en vol groupé, la recherche d'un premier site d'accueil, l'envol vers un site définitif trouvé par les éclaireuses les plus expérimentées, la construction du nouveau nid et la production du miel. Le cycle recommence donc et peut se perpétuer.

Pourquoi les abeilles essaient-elles? Les raisons sont multiples: soit la reine devient moins productive, soit la ruche est trop peuplée, soit la nourriture est trop abondante. Que peut faire l'apiculteur pour éviter l'essaimage? Celui-ci doit impérativement surveiller sa ruche, déplacer des cadres, sélectionner la reine en retirant celle qui est moins productive.

En conclusion, le conférencier a fait remarquer à son public que: «Les abeilles qui sont d'excellentes communicatrices, en fait de vraies pipelettes, des travailleuses infatigables sont également très libres puisqu'elles font ce qu'elles veulent. La théorie est parfois différente de la vie qu'elles mènent.»

André Allisson

BEVAIX

Expo flash à la galerie Trin-Na-Niole

La potière bevaissanne Anne Merz et le peintre carcoie Claude Geissbühler vont prochainement investir la sympathique galerie pour faire découvrir leurs meilleures créations parmi celles réalisées au fil des ans. Leurs réalisations seront également mises en vente à des prix abordables.

«Dès mon enfance, j'ai rêvé de pouvoir créer de la poterie. Cela vient peut-être de mes origines grecques», confie Anne Merz, née Souvlakis, «mais je n'ai pu m'y consacrer que lorsque mes enfants ont quitté la maison, il y a une quinzaine d'années». Elle s'est alors équipée d'un tour et d'un four et installé un atelier dans son sous-sol.

Cette artiste très active travaille à mi-temps, fait du bénévolat et garde ses petits-enfants. Elle fournit également des assiettes très originales à un restaurant gastronomique vaudois qui change de vaisselle chaque fois qu'il modifie sa carte. «Mes objets originaux sont créés l'après-midi ou en début de soirée mais lorsque je reçois une commande urgente du resto, je travaille également le week-



Une des toiles de Claude Geissbühler.

Photo SP



Quelques créations d'Anne Merz.

Photo SP

communale, très chronophage. Il met un terme à 14 ans d'engagement citoyen et dit à son épouse: «Imagine que j'aie le talent d'un Mozart ou d'un Van Gogh, je n'aurais jamais le temps de le savoir». Le Noël suivant, sa femme lui offre pinceaux et chevalets en lui précisant: «Pour Mozart, il y a un piano au salon». La peinture devient alors sa principale passion et il est coaché par son ami et collègue Raymond L'Epée.

Lorsqu'il travaillait, Claude Geissbühler peignait la nuit. Désormais retraité, il peint l'après-midi, de plus en plus souvent, depuis qu'il a découvert une peinture à l'huile soluble à l'eau qui lui permet d'éviter la térébenthine à laquelle il est allergique. Aucun des deux exposants ne poursuit un but lucratif car ils aiment ces moments de création: «C'est une forme de thérapie, on est dans une bulle.»

Jean Panés

end», précise-t-elle. Lorsqu'il était enseignant, Claude Geissbühler peignait et

jouait du piano sporadiquement car il était également investi dans la politique

Bevaix, galerie Trin-Na-Niole, vendredi 8 (17 h 30 à 20 h), samedi 9 (10 h à 17 h 30) et dimanche 10 novembre (10 h à 17 h)



SPÉCIAL AUTO

Automne sur les routes : conseils élémentaires

Les journées raccourcissent, les températures baissent et il arrive de rencontrer des animaux sauvages sur la chaussée: durant la saison froide, le risque d'accident augmente, tant pour les automobilistes que pour les motards et les cyclistes. Par mauvais temps, le TCS recommande par exemple d'allumer ses feux de croisement et livre d'autres conseils pour davantage de sécurité sur la route.

L'automne est souvent synonyme de mauvaise visibilité, de risque de dérapage et d'animaux sauvages. Des facteurs aggravants exigeant des usagers une conduite adaptée et une attention accrue.

Voir et être vu

Lorsque la visibilité n'est pas optimale, il faut garder à l'esprit qu'en dépit des feux de circulation diurnes allumés, la plupart des voitures ne sont pas éclairées à l'arrière. C'est la raison pour laquelle il faut toujours rouler avec des feux de croisement plutôt qu'avec des feux de circulation diurnes lorsque la luminosité est dégradée. Si le mode «automatique» est activé, le conducteur n'a en principe pas besoin d'allumer lui-même ses feux de croisement à la tombée de la nuit, ni même pour traverser un tunnel. Néanmoins, les éclairages automatiques ne réagissent en général qu'aux variations de luminosité.

En cas de visibilité réduite causée par le brouillard, un dégagement de fumée ou des intempéries (neige ou forte pluie), mais avec une luminosité constante, il arrive que l'allumage automatique des phares ne réagisse pas. Dans de telles situations, il est donc impératif d'allumer soi-même ses feux de croisement, même en mode automatique. Les feux anti-

brouillard, à l'avant comme à l'arrière, ne peuvent être actionnés que si la visibilité est inférieure à 50 mètres pour cause de brouillard, de neige ou de forte pluie.

Quant aux cyclistes, ils seront avisés d'allumer leurs lumières dès le lever du jour ou en cas de visibilité dégradée. De jour comme de nuit, e-bikes et trottinettes électriques doivent

toujours rouler phares allumés. Un comptage réalisé par le TCS à l'automne 2022 a révélé que la moitié des trottinettes et un tiers des vélos n'étaient pas correctement éclairés ou roulaient non éclairés le matin comme le soir, précisément lorsque la visibilité est réduite. Un comptage du TCS mené en 2023 a montré que la situation doit encore s'améliorer en

journee pour les e-bikes et les trottinettes électriques. En effet, bien que l'allumage des feux avant soit obligatoire en journée pour les vélos et trottinettes électriques, seul un tiers des conducteurs de trottinettes électriques remplissait cette obligation. En fonction du modèle de vélo électrique, ce chiffre oscillait entre 76% et 91%.



 TOYOTA VENTE RÉPARATIONS TOUTES MARQUES	 GARAGE DU VERGER Sàrl	Laurent Berset Pontet 16 2027 Montalchez Tél. 032 835 25 75 – 079 702 93 84 garageduverger@bluewin.ch
---	---	---



Garage du Crêt



2035 Corcelles NE

032 731 16 27

Info@garageducret.com

Automne sur les routes : conseils élémentaires



Enfin, le TCS recommande vivement aux piétons de porter des vêtements clairs ou réfléchissants lors de leurs déplacements en extérieur.

Attention: animaux sauvages

L'automne est la saison où les usagers de la route ont le plus de risque de se retrouver face à des animaux sauvages en travers de la chaussée. Pour éviter tout risque de collision et être en mesure de réagir à temps, il est

important d'adapter sa vitesse et de se montrer prêt à freiner à tout moment, surtout lorsque la nuit commence à tomber.

Si jamais un animal se trouve sur la route ou à proximité immédiate de celle-ci, il faut absolument basculer en feux de croisement et klaxonner pour l'effrayer. Il est en tout cas important d'éviter toute manœuvre d'évitement dangereuse. Si, malgré ces précautions, une collision survient, la police



doit immédiatement être informée. Celle-ci se chargera de dépêcher un garde-chasse, un chasseur ou un vétérinaire sur les lieux de l'accident. Par ailleurs, il ne faut jamais s'approcher d'un animal blessé, mais au contraire attendre l'arrivée de professionnels en observant une distance de sécurité-

Autres obstacles

Par temps froid, le risque de dérapage augmente, tout comme la distance de

freinage. La faute aux routes humides ou gelées qui, de surcroît, sont souvent recouvertes de feuilles et de saletés.

Quant aux flaques d'eau, elles aggravent le risque d'aquaplaning. Lorsque les températures baissent fortement, il faut s'attendre à ce que de la glace se forme sur les ponts. Enfin, d'octobre à Pâques, les automobilistes doivent monter leurs pneus d'hiver.

(comm-nb)



G
GARAGE **JAQUIER**
CORTAILLOD
032 842 10 60
Réparations Auto-Moto

Carrosserie Stamm
45 ANS
CORTAILLOD 032 842 18 03

P
Patrick
auto-moto école
Merci de votre fidélité
Patrick Guillaume
Auto-moto école
Sensibilisation
079 449 30 15
www.patrickautoecole.ch



A la recherche d'une idée cadeau pour les fêtes ?

Commandez un bon cadeau et offrez un moment unique à vos proches au volant de nos simulateurs de pilotage.

Séance à partir de CHF 25.-

Toutes les infos sur www.skysimupro.ch

Rte de Boudy 24
2016 Cortailod
Box 101

contact@skysimupro.ch



RENAULT ESPACE E-TECH FULL HYBRID

200 CH



dès **CHF 329.-/mois**
jusqu'à 80 % de conduite électrique en ville



Garage Robert SA
ROUTE DE BOUDRY 11, 2016
CORTAILLOD, 032 730 40 40
www.garage-robot.ch

Garage Robert
Cortaillod - NE

offre réservée aux clients particuliers en suisse en cas de signature du contrat entre le 01.10.2024 et le 30.11.2024, leasing plus à 3,99 % : taux annuel effectif 3,99 %, 48 mois, 10 000 km/an, assurance mensualité incluse, hors assurance casco complète obligatoire. exemple: Renault espace techno e-tech full hybrid 200, 5,0 l/100 km, 113 g co₂/km, catégorie de rendement énergétique b, prix catalogue fr. 44 600.-, moins bonus 125 ans fr. 2 000.- = fr. 42 600.-, acompte fr. 10 500.-, valeur résiduelle fr. 21 400.-, mensualité fr. 329.-, modèle illustré (option incl.): Renault espace iconic e-tech full hybrid 200, prix catalogue fr. 50 250.-, moins bonus 125 ans fr. 2 000.- = fr. 48 250.-, acompte fr. 11 733.-, valeur résiduelle fr. 24 120.-, mensualité fr. 379.-, une offre de mobilize financial services, une marque commerciale de rai finance sa. l'octroi d'un crédit est interdit s'il occasionne le surendettement du consommateur, prix tva incl. sous réserve de modification des prix. jusqu'à 80 % de conduite électrique en ville suivant état de charge batterie et style de conduite/source interne Renault/2023.



GARAGE DES CHESEAUX

2027 Montalchez 076 482 04 88



Suzuki Swift, design iconique compacte, maniable !

Way of Life!
www.suzuki.ch

Plus de 30 ans à votre service

Garage ATT
Olivier Jeanneret
Av. François-Borel 9
2016 Cortaillod
T 032 841 47 30
F 032 841 30 42
att-2016@bluewin.ch

EXACTEMENT LE BON CHOIX.

ROUES HIVER GRATUITES INCLUSES ! *



5 ans de Free Service

Le nouveau Mitsubishi **ASX**

*Action valable lors de l'achat et l'immatriculation d'une nouvelle ASX du 1^{er} septembre 2024 au 31 décembre 2024.
Free Service: Valable pour un max. de 5 ans, 100 000 km ou 5 entretiens de service (selon le premier seuil atteint). Toutes les conditions sous mitsubishi-motors.ch

FILA GROUPE
YVERDON - BEVAIX - BIENNE - LA CHAUX-DE-FONDS

NOUVEAU
Fila-Littoral Bevaix
www.fila-groupe.ch

MITSUBISHI MOTORS

GARAGE-CARROSSERIE JEANNERET

2037 Montmollin



New Toyota C-HR full hybride
2 ou 4WD

Venez l'essayer!
032 731 20 20

